

# MRE d'Italie, « retour volontaire assisté »

La région de Lombardie compte près de 150 000 Marocains. La communauté marocaine n'a pas été épargnée par la crise, selon le consul du Maroc Dr Mohamed Benali à Milan. Elle doit faire face à de nombreuses difficultés, perte d'emploi, difficultés, dislocation familiale, retour contraint au Maroc, ... « Notre souci majeur est de trouver un moyen de venir en aide à cette communauté qui a contribué au développement économique de l'Italie, mais qui du jour au lendemain peut tomber dans l'illégalité. », explique le consul.

En fait, les Marocains comme les autres étrangers sont tenus de renouveler leur permis de séjour, or s'ils perdent leur emploi et n'arrivent pas à en trouver un autre, ils leur impossible de le renouveler. Du coup, ils vivent avec une épée de Damoclès sur la tête, à cause de la menace d'être refoulé.

Mais, à quelque chose, malheur est bon, cette crise a donné naissance à une dynamique de conversion des Marocains de salariés en entrepreneurs. Aujourd'hui, la région Lombardie compte plus de 4000 entrepreneurs marocains, qui assurent des emplois à des Italiens. Pour venir en aide à cette communauté, le consulat travaille avec les institutions financières pour trouver un moyen qui leur permette de venir en aide aux personnes en difficulté. En contre partie, le diplomate incite les personnes, qui ont perdu leur emploi à lancer un projet, en investissant, de préférence au Maroc. Il s'agit d'un « retour volontaire assisté ». Cela veut dire que toute personne souhaitant lancer un projet au Maroc sera épaulée. L'idée étant d'éviter à ces gens de dépenser leur épargne, pour pouvoir faire face aux charges.

**LO**